
代表質問・一般質問通告一覧表 （発言順） 
 

月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

9/7 

(木) 

新 

戸田由紀子 

1.災害時における避難所

の開設・運営 

① 地域住民による市内の指定避難所運営

協議会の設置状況を伺う 

   ② 避難行動要支援者個別避難計画策定の

進捗状況を伺う 

   ③ 男女共同参画の視点を取り入れた防災

活動への女性の積極的な参画の促進に

向けた対応策について伺う 

  2.次期ごみ処理施設整備

に向けた進捗状況 

① 関係区・自治会に対する説明会の実施

状況を伺う 

   ② 整備手法の総合的な評価の評価基準

は、どのようなものを考えているのか

伺う 

   ③ 今後、整備方針の決定はいつ頃になる

予定なのか伺う 

  3.地域公共交通計画 ① グリーンスローモビリティの実証実験

を受けて、今後、どのように取り組む

のか伺う 

   ② 少子高齢社会に向け、市内全域を対象

とした公共交通のあり方について検討

状況を伺う 

  4.教育問題 ① 不登校の子どもたちの学びの場の保証

について現状と課題を伺う 

   ② スクールソーシャルワーカーの拡充に

ついて考えを伺う 

   ③ 市は（株）千葉県民球団と連携協力に

関する協定書を締結した。その経緯と

協定内容を伺う 

  5.子育て支援 ① 今年度の月毎の待機児童数の推移と今

後の保育所整備について伺う 

   ② 「こども誰でも通園制度（仮称）」につ

いて市の見解を伺う 

   ③ ひとり親家庭等学習支援事業の現状と

今後のあり方を伺う 

  6.農業と福祉の連携推進

を目指して 

① 農業と福祉の連携は農業人口を増やし、

障害者の就労支援にもつながる取り組

みとして期待は大きく、行政の支援や

関わり方がポイントになると考えるが

見解を伺う 

   ② 進めていく上での課題は何か伺う 

   ③ 今後のスケジュールを伺う 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

7.高齢社会における在宅

高齢者の福祉の充実 

① 市営住宅について高齢者が居住しやす

い環境に向けた改修工事の実施予定を

伺う 

   ② 在宅介護の実態調査結果の速報値を伺

う 

  8.通学路安全対策の整備

状況 

① 緊急一斉点検時に確認された改善箇所

の整備状況を伺う 

 れいわ輝 1.新庁舎建設 ① 新庁舎建設の進捗状況 

 保坂康平 2.シティセールス ① シティセールス推進のための取り組み

状況 

  3.行政改革 ① 公共施設再配置計画の進捗状況 

   ② 市職員の働き方改革の現状 

   ③ 市職員の個々の業務分担の適正化をど

のように把握しているか 

  4.LGBT理解増進法 ① いわゆる LGBT 理解増進法、「性的指向

及びジェンダーアイデンティティの多

様性に関する国民の理解の増進に関す

る法律」の成立が当市ならびに当市の

教育に及ぼす影響 

  5.高齢者への交通支援 ① 運転免許証自主返納を促すための取り

組みの状況 

   ② 買い物難民対策として、６月議会一般

質問で岸本潤一郎議員より提案された

コミュニティ交通の検討状況 

  6.訪問販売 ① 不安をあおる訪問販売の報告を頻繁に

うけるが、市は認識しているか、警察

との協議はされているか 

  7.教育環境の整備 ① 通学路の安全確保のための取り組み状

況 

   ② 小中学校施設の老朽化対策の取り組み

状況 

   ③ 小中学校の児童・生徒数減少が教育に

及ぼす影響をどう捉えるか 

   ④ 部活動の地域移行に向けての取り組み

状況 

   ⑤ 小中学校の熱中症対策の状況について 

   ⑥ 小中一貫教育の取り組み状況と今後の

課題 

   ⑦ 教科書の採択の方法について 

   ⑧ 不登校児童・生徒の現況と対策 

   ⑨ 自閉症を抱える児童・生徒への配慮を

おこなっているか 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から  ⑩ 総合公園野球場の管理運営と利用状況 

 引き続き 8.次期ごみ処理施設 ① 次期ごみ処理施設建設の進捗状況 

  9.環境保全 ① 不法投棄の現況と対策 

   ② 四街道市環境白書における自然環境保

全の取り組み状況 

   ③ ソーラーパネルの設置増加が市の環境

に及ぼす影響をどう捉えるか 

   ④ 犬猫の糞尿対策の現況 

   ⑤ 鳥獣被害の現況と対策 

   ⑥ 環境ボランティアとの連携をどう進め

ているか 

  10.企業誘致 ① 当市の企業誘致における状況をどのよ

うに分析し、企業誘致策にどう反映し

ているか 

   ② 他市の企業誘致策をどのように研究し

ているか 

   ③ ヤクルト工場撤退の報道後、ヤクルト

に同地継続利用をしてもらうための取

り組み状況 

  11.子育て政策 ① 待機児童に関する最新の情報と対策 

   ② 少子化対策の観点から、子育て政策の

強化の必要性をどう考えているか 

   ③ こどもルームの長期休業中の受入れ児

童増加への対応 

  12.道路整備 ① 都市計画道路 3・3・1号山梨臼井線「第

２工区」の整備の方針とスケジュール 

   ② 市道部分との建物建設地の境界線につ

いて、施工業者との協議はされている

か 

  13.救急出動 ① 直近７年間の救急車出動件数の状況、

ならびに増加の理由と対策 

  14.投票率向上のための

整備 

① ６月議会一般質問で岸本潤一郎議員が

提案した「移動投票所カー」「四街道駅

臨時投票所」の検討状況 

  15.市民から市への提出

書類 

① 市民から市への提出書類に、訂正した

い点が発覚した場合、財務規則に則っ

て訂正をどのように受入れるか 

  16.施政概要  

9/8 

(金) 

いぶき 

飯豊明久 

1.介護士の処遇改善につ

いて 

① 市内介護施設での介護職員処遇改善加

算金額について伺いたい 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

 ② 介護士の職場環境改善に向け市として

どのような対応を行っているか伺いた

い 

  2.空き家対策について ① 市内における空き家数について伺いた

い 

   ② 当市における空き家対策について具体

的な対策を行っているか伺いたい 

  3.電動キックボードの対

策について 

① 令和５年７月より電動キックボードが

16歳以上、免許不要で乗ることができ

るようになった。市として事故防止の

対策を行っているか伺いたい 

  4.自立支援医療制度（精

神通院医療）について 

① 市内における自立支援医療制度（精神

通院医療）利用者数について伺いたい 

   ② 自立支援医療制度（精神通院医療）の

更新頻度について伺いたい 

  5.通学時の熱中症対策に

ついて 

① 通学時の熱中症対策としてランドセル

に取りつける冷却パッドの配布をでき

ないか伺いたい 

  6.市内小中学校の防犯状

況について 

① 市内小中学校の防犯対策状況について

伺いたい 

  7.市営テニスコートにつ

いて 

① 市内テニスコートの管理・整備・利用

状況ついて伺いたい 

   ② 夜間も使用できるような市営テニス

コートがあるか伺いたい 

  8.市の PR について ① 原動機付自転車、小型自動二輪車に市

独自デザインのご当地限定ナンバー導

入の考えはないか伺いたい 

  9.犯罪被害者支援条例に

ついて 

① 犯罪被害者救済制度について県内 6 市

町でしか取り組みがされていないが、

なぜ取り組もうと考えられたのか伺い

たい 

 公明党 

田中徳彦 

1.健康こども部所管 ① こどもルームについて 

こどもルームの夏季保育について、各

ルームの受入れ件数と対応状況を伺い

ます。 

   ② こどもルームの熱中症対策について、

どのように対応しているのか伺います。 

   ③ AEDの設置場所について 

市は市内全域の AED の設置場所につい

ては、どのように公表しているのか伺

います。 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

2.都市部所管 ① 四街道市橋梁長寿命化修繕計画につい

て市が管理する橋梁は幾つあるのか伺

います。又、本市の橋梁長寿命化修繕

計画でいち早く取り組むべき橋梁場所

は何処か伺います。 

   ② 四街道駅周辺の自転車駐車場について 

建屋の老朽化が目立つようになってい

ますが、今後の改修工事予定を伺いま

す。 

  3.環境経済部所管 ① 金属スクラップヤードの状況を確認す

る際は、どのように対応されているの

か伺います。 

   ② 市ではゴミゼロ運動、ポイ捨て対策、

不法投棄の防止に取り組んでいますが、

それぞれの効果又は成果を伺います。 

   ③ 廃棄物の再資源化の取り組みとして新

たに取り組むことは何かあるのか伺い

ます。 

 いぶき 1.四街道市教育振興基本 ① 児童生徒の不登校の現状と課題 

 大越登美子 計画について ② 命の教育の取り組み状況 

   ③ 小中一貫教育の分析と課題 

   ④ 学力と体力の向上に向けた考え方 

  2.四街道市公共施設再配 ① 学校の統廃合についての取り組み状況 

  置計画について ② 学校給食施設の老朽化の現況及び検討

事項 

  3.重層的支援体制の構築

について 

① 総合相談窓口の設置に向けての進捗状

況 

  4.四街道市の魅力発信に

ついて 

① 四街道市PR大使の活動状況と今後の予

定について 

   ⑴市の行事参加への考え方 

   ② 選挙の投票率の向上に向けた取り組み

について 

9/11 

(月) 

久保田敬次郎 1.次期ごみ処理施設につ

いて 

① 移転について何度も約束を反故にされ

ているが本当にこれが最後か伺う。 

   ② 市は自治会と補償について協議すると

確認書に記載してあるがどうなってい

るか伺う。 

   ③ 多額の建設事業費が必要となるが、大

丈夫か伺う。 

  2.鹿島荘について ① 令和６年９月３０日で廃止の予定だが

変更ないか伺う。 

  3.みそら歩道橋について ① いつ通行止めが解除になるか伺う。 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

4.庁舎整備事業について ① 新庁舎建設予定地の地下埋設物は誰が

捨てたのか伺う。 

   ② 地下埋設物の撤去費用はいくらか伺う。 

   ③ 損害賠償金は発生するのか伺う。 

 日本共産党 

阿部百合子 

1.第２期教育振興基本計

画策定に係るアンケー 

① 直近の不登校の児童・生徒の人数をお

聞きする。 

  ト調査から ② 不登校の子で、同じ学校に何とか登校

できるような子の対応は、現在どのよ

うにしているのか、お聞きする。 

   ③ 同じ学校へ登校できない子は、現在の

市内の居場所で足りているのか、お聞

きする。 

   ④ フリースクールを選んだ場合、その月

謝の一部を市の支援として考えられな

いか、お聞きする。 

   ⑤ 外国にルーツを持つ児童・生徒への支

援が課題と教師・父母からも出ている

が、現在実施していることに、まだ足

りない課題は、計画に入っているのか、

お聞きする。 

   ⑥ 少人数教育への緊急要望は高く、次期

計画と次年度予算に向けての段取りは

どうなっているのか、お聞きする。 

   ⑦ 教員定数未配置の学校では、同じ学校

で長く続いているが、どのような手立

てを講じているのか、お聞きする。 

   ⑧ 教員の働き方改革として、仕事量を減

らす立場から、小中一貫制度は千葉県

内では、成田市以外どこも実施してい

ないもので、課題からはずす考えはな

いか、お聞きする。 

   ⑨ 教員アンケートで「家庭の教育力の低

下」とあるが、子どもの様子からどの

ような状況が考えられるのか、お聞き

する。 

   ⑩ 子どもの貧困率は全国平均で７人に１

人、当市での現在の数値をお聞きする。 

  2.市民の貧困問題 ① ６月議会で、国からの臨時交付金で、

３万円が低所得世帯に支給されたが、

約８０００世帯での年代別の内訳をお

聞きする。 

   ② 低所得世帯の数の、直近３年間の推移

を、お聞きする。 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

 ③ この夏、熱中症で救急搬送された直近

の人数をお聞きする。 

   ④ 生活保護の夏加算を検討しているのか、

お聞きする。 

   ⑤ 住民税非課税世帯に、物価高騰による

支援金は６月議会で議決されたが、食

費で終わってしまっている。電気代高

騰の夏手当金を支給する用意はないか、

お聞きする。 

  3.国民健康保険・介護保

険について 

① 国保税の額を次年度から引き上げの準

備がなされているが、一般会計からの

繰り入れにより、値上げをしない方策

は考えられないか、お聞きする。 

   ② 介護施設および事業所への光熱水費の

物価高騰への支援制度を維持・拡充す

る考えはないか、お聞きする。 

   ③ 介護保険はこの夏、利用者にとって、

もっと悪くなる(利用しにくくなる)議

論が国で進んでいる。市として、介護

保険制度の見直しについて意見を上げ

て頂きたいが、いかがか。 

  4.コロナ５類変更後の市

民の状況について 

① 市民から 5 類に変わったことで、どん

な相談が寄せられているか、お聞きす

る。 

 日本共産党 

本田 良 

1.マイナンバーカードに

ついて 

① マイナ保険証について、6 月議会でも

ご答弁頂いたところだが、その後の状

況と市の対応をお聞きする。 

   ② 資格確認証の交付に伴い、事務量が増

えると言われているが、本市の人員体

制はどう変わるか。 

  2.美味しい水をまもる問

題について 

① 災害時に強い、複数水源をもつことの

有効性をどうとらえているか。 

   ② 地盤沈下の兆候の無い、本市に対して、

地下水採取規制をやめるように、県へ

働きかける予定はあるか。 

   ③ 将来、霞ケ浦導水から水利権を得て、

河川水が水源の半分以上を占めること

になるが、SDGsの観点からどうとらえ

ているか。 

   ④ 水道料金の値上げが、水道事業及び下

水道事業運営審議会で議論が開始され

たが、物価高騰が続いている中で、市

の基本的スタンスを伺いたい。 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

3.次期ごみ処理施設建設

の進捗状況について 

① 国のごみ焼却場建設に対する対応も変

化してきている。規模や設計について

変更はあるのか。 

  4.ホタルの生息地を市内

各地に広げる取り組み

について 

① 休耕田を借り上げるだけでなく、本市

の売りとなる積極的な施策は次期総合

計画に入っているか。 

   ② 生息地の管理を地権者への支援と合わ

せてもっと多くの人に手伝ってもらえ

るような手立てを考えているか。 

   ③ 政策推進課・都市計画課・環境政策課

でワンチームとなり、シティセールス

も鑑み、進める予定はないか。 

  5.災害から市民を守る ① 一人暮らしの高齢者宅に、家具転倒防

止金具をつける予定はないか。 

   ② 避難所である栗山小学校は坂の上にあ

るので、利用できない人もいる。今後

も運用はそのままかお聞きする。 

   ③ 避難所となる学校の体育館に冷房を入

れる予定はあるかお聞きする。 

   ④ 停電対策としての蓄電池購入時の補助

金を拡充する予定はあるか。 

   ⑤ 災害時に公共のお風呂がないので、鹿

島荘及び福祉センターのお風呂を利用

できるようにしてほしいがいかがか。 

  6.市営住宅のエレベー

ター設置について 

① 市営住宅にエレベーターを外付けで設

置する予定はないか。 

9/12 いぶき 1.介護保険サービス利用 ① 要介護認定について 

(火) 千羽富紀子 時の課題について ⑴要介護認定が遅れている理由について

伺いたい 

   ⑵ガン末期の申請者の認定について 

特に留意されている点について伺いた

い 

   ② 介護支援専門員の人材不足の対応につ

いて、検討されていることがあれば伺

いたい 

  2.高齢者の社会参加と生

きがいづくりの取り組

みについて 

① 高齢者の就労支援の具体策と高齢者の

ボランティア活動への参加状況を伺い

たい 

   ② 介護支援ボランティア制度の導入計画

があるか伺いたい 

  3.高齢者の見守り事業の

取り組みについて 

① 高齢者見守り活動について、地域事業

者との協定内容を伺いたい 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

 ② 認知症高齢者等見守りシール支給事業

の、「どこシル伝言板」の普及状況を伺

いたい 

   ③ 徘徊高齢者について警察との連携はど

のようにされているか伺いたい 

   ④ 防災メールに行方不明者の情報及び発

見情報を提供されていますが、よめー

るの登録者数を伺いたい 

  4.高齢者の緊急時の対応

について 

① 市内の救急搬送の現況について 

令和２～４年の救急出動件数及び搬送

人員と搬送人員のうち高齢者の割合に

ついて伺いたい 

   ② 緊急通報装置設置サービスの利用状況

について 

登録条件、登録者数、個人及び市の負

担額、昨年１年間の通報件数を伺いた

い 

  5.おくやみ手続き支援に

ついて 

① 死亡時の手続きに関して、現在どのよ

うなサービスを行っているか伺いたい 

   ② おくやみコーナーの設置予定があるか

伺いたい 

 公明党 1.猛暑対策 ① クーリングシェルターの実施状況 

 高橋絹子  ② 公共施設への給水機設置が必要と思う

が如何か 

   ③ 高齢者への熱中症予防対策はどのよう

にしているか 

   ④ 消防職員・団員の空調服や冷却ベスト

着用を認めているか 

   ⑤ 小中学校の特別教室のエアコンについ

て設置計画はあるか 

  2.奨学金返還支援制度 ① 若者の負担軽減や本市への流入促進の

ために取り組むべきと思うが如何か 

  3.被災家屋認定調査 ① 罹災証明書交付のための実施体制はど

のようになっているか 

  4.薬物乱用対策 ① 違法薬物の状況について警察とどの様

に情報共有しているか 

   ② 違法薬物の服用防止対策はどう取り組

んでいるか 

   ③ 市販薬過剰摂取対策は何か実施してい

るか 

 山本裕嗣 1.福祉に関する事項 ① 高齢者を狙った特殊詐欺の現状 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

 ② 障害者、高齢者への支援について 

（ゴミの戸別収集と買物支援） 

   ③ 在宅介護者と家族への支援状況 

  2.環境に関する事項 ① クリーンセンターの稼働状況と新施設

建設スケジュール 

   ② 市内のヤードの現状について 

   ③ 市内の放射能測定状況について 

  3.都市整備、公共事業に

関する事項 

① 鹿渡南部特定土地区画整理事業の状況

と隣接する道路進捗状況 

   ② 都市計画道路全体の進捗状況について 

   ③ 工事発注と入札状況（委託も含む） 

   ④ 予定価格設定と最低入札価格について 

  4.教育に関する事項 ① 教職員の職場環境の現状について 

   ② 児童、生徒の学校生活と登下校の状況

について 

  5.施政概要から  

9/13 

(水) 

公明党 

西塚義尊 

1.聴覚障害者、難聴の方

への支援 

① 耳の聞こえにくい方への支援について

これまでの成果と今後の事業計画を伺

う。 

   ② 手話奉仕員養成講座の受講状況と実績

を伺う。 

   ③ 災害時の聴覚障害者への情報提供につ

いて市の取り組み状況を伺う。 

   ④ 手話言語条例制定に向けて市の取り組

み状況を伺う。 

  2.軽自動車税の課税につ

いて 

① 店頭での商品軽自動車に対する課税免

除について市の考えを伺う。 

  3.安心・安全な街づくり ① 温水プールから佐倉街道古道に向かう

道路側溝の安全対策の取り組み状況を

伺う。 

   ② 第２グリーンタウン鹿渡第２児童公園

前の道路整備の取り組み状況を伺う。 

   ③ 旭ケ丘から総合公園方面に向かう佐倉

街道古道での通学路安全対策の取り組

み状況を伺う。 

  4.ペット飼育に関する課

題と対策 

① 猫の糞尿被害について現況と対策を伺

う。 

   ② 高齢者のペット飼育支援について課題

と対策を伺う。 

   ③ 多頭飼育に関する現況と対策を伺う。 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

 ④ ペット飼い主のための防災手帳の作成

について市の考えを伺う。 

 いぶき 1.消防本部・消防署施設 ① 現施設での問題点と課題 

 広瀬義積 の早期整備 ② 早期整備に向けた進め方 

  2.財政運営と行財政改革 ① 現況の財政状況と財政運営の課題 

   ② 公共施設再配置計画の再修正の有無 

   ③ 次期ごみ処理施設に係る経費捻出手法 

   ④ 歳入の確保と経費削減策 

   ⑤ 今後の行財政改革の進め方 

  3.次期ごみ処理場汚染土

搬入問題 

① 条例を執行する市が、条例及び規則を

遵守しなかった要因と事後の対応 

   ② 過剰な汚染土砂を搬入した業者への行

政指導の内容と結果 

   ③ これまでの隣地への搬入の状況調査及

び指導の有無 

   ④ 今後の調査及び次期ごみ処理施設予定

地整備の進め方 

  4.企業誘致と産業振興策 ① 今までの取り組みと課題 

   ② 今後の体制整備と誘致策 

  5.四街道雨水幹線の整備 ① 整備の進捗状況 

   ② 今後の整備計画 

  6.市内小中学校施設 ① 校庭の水はけ対策と散水機器の設置状

況 

   ② プール施設の現況と利用状況 

 


